
致：教育事務委員會秘書 

 

敬啟者： 

 

有關「處理中學生人口下降帶來的問題的措施」意見書 

 

  面對未來數年中學生人口下降，本人認為政府應把握機遇，採取果斷的措

施，讓教育的質素得以真正提昇。本人建議政府應按年在中一派位人數上作出減

派安排，例如中學校長會提出的「三、二、一」方案，採取此措施的好處包括： 

 

（一）、 在目前的學制下，採三十四人（未計留班額兩名）一班的編制實在過多，

尤其在高中階段，教師在照顧學生需要上必大受影響，政府應參考舊學

制預科階段的三十人開班政策。 

（二）、只要政府能按年度實際人口數字減少而減派若干中一學生，從入學的機

會率層面，根本沒有減少家長選擇心儀學校的機會。 

（三）、若以政府較早時公佈的十三人可開班及兩班可辦校作為解決方案，則可

預期學校收生將出現「上移錯配」現象，教師面對的學生學習差異必然

加大，嚴重影響教學質素。 

（四）、過去多年，教育的生態出現嚴重扭曲，很多學校為保「英文班班數」或

「生存」等，已虛耗不少的資源與心力於宣傳或其他非教學事務，若政

府今次仍不正視前面的危機，香港的教育將進入災難時期。 

（五）、「殺校」對相關教職員固然帶來打擊，但更重要是，期望進入教育界春風

化雨的年青人，將難以達成理想，教育使命的承傳、專業的提昇則只恐

成泡影，而受過數年教育專業培訓的年青人，若因政府政策失衡而令其

長期無法找得教席，至終只得放棄育人夢想，所帶來的負面情緒甚至振

盪是政府不容忽視的。 

 

提升教育質素，是維持香港在國際上競爭力的最有效和最必須方法，本人懇

請政府以此為大前提，把握中學生人口下降的契機，採取減派及其他相關措施；

他日若人口反升而政府在資源上未能負荷，本人深信學界也願意共渡時艱，重新

增收派位學生。 

 

最後，在「國教科風波」中，本人非常深刻特首梁振英先生說過：讓教育回

歸教育，本人深切盼望政府能採納以上意見，好讓特首的心願得以達成，讓優質

教育得以體現。 
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基督書院校長 

 

 

二零一二年十月二十九日 

立法會 CB(4)89/12-13(01)號文件 


